



Die „neuen 9. Klassen“

Natürlich beginnen Kinder und Jugendliche nicht automatisch alle in einer 5. Klasse an einer Realschule. Viele steigen später ein (also in der 6., 7. oder 8. Jahrgangsstufe). Eine Besonderheit ist aber die große Gruppe der Jugendlichen, die erst später nach Deutschland kommen. Sie können aufgrund des Alters oft nicht mehr eine Mittelschule besuchen und haben es deshalb schwer, einen guten schulischen Abschluss in Deutschland zu erreichen.

Wer den Mittelschulabschluss in einer Deutschklasse macht, kann aber auch nach dem Abschluss der Mittelschule in eine *i-Klasse* der 9. Jahrgangsstufe gehen.

Diese Jugendlichen **beginnen erst in der 9. Klasse in einer internationalen Klasse.**

Hier verlangen wir gute Deutsch-Kenntnisse und gute Kenntnisse im Fach Mathematik.

Außerdem müssen diese Schülerinnen und Schüler sehr fleißig und motiviert sein, da sie besonders viel nachholen und lernen müssen. Schließlich schreiben sie in der 10. Klasse die gleiche Abschlussprüfung wie alle anderen bayerischen Realschülerinnen und Realschüler auch.

**Internationalität
hat
Tradition**

Multikultureller
Lern- und Lebensraum

Qualität während des ganzen Tages

**Förderung als
Schlüssel zur Integration**

Informationsblätter der städtischen Realschulen

Herausgeber Landeshauptstadt München
Referat für Bildung und Sport
Realschulen und Schulen
besonderer Art
Bayerstraße 28, 80335 München

**Gestaltung
Stand** TYPOART GmbH, München
November 2019

Gedruckt auf Papier aus
nachhaltiger Waldwirtschaft.

Ich bin interessiert! Was muss ich tun?

1. Anruf in einem der Sekretariate im März oder April:
Städtische Carl-von-Linde-Realschule 089-54074080
Städtische Ludwig-Thoma-Realschule 089-4363050
Städtische Wilhelm-Busch-Realschule 089-6271330

Vereinbaren Sie einen Termin zu einem Vorgespräch.

2. *Vorgespräch*: Zusammen mit der Lehrkraft, den Erziehungsberechtigten (Eltern) und der Schülerin bzw. dem Schüler.

Für das Vorgespräch bringen Sie bitte mit: Ausweisdokumente der Schülerin bzw. des Schülers, Zeugnisse, Geburtsurkunde, Unterlagen über Sprachkurse etc.

3. Zentraler Deutsch-Test am 27.05.20 an der Städtischen Wilhelm-Busch-Realschule (mündlich und schriftlich)
4. Zusage oder Absage durch die Schulen
5. Eintritt in die Städtische Carl-von-Linde-Realschule, die Städtische Ludwig-Thoma-Realschule und die Städtische Wilhelm-Busch-Realschule als Gast Schüler im September.

Eine weitere Möglichkeit für Schülerinnen und Schüler ab 17 Jahren – die Städtische Franz-Auweck-Abendschule.

- An dieser Schule kann man in einer internationalen Klasse in 3 Jahren mit Förderungen in Deutsch an fünf Abenden pro Woche (17:15 - 21:15 Uhr) den Realschulabschluss machen.

- Zugangsvoraussetzungen: für die erste Klasse Mindestalter 17 Jahre, Deutsch auf B1-Niveau, Möglichkeit einer Aufnahmeprüfung für die 2. und 3. Klasse

- Zielgruppe: Menschen mit Migrationshintergrund

- Weitere Informationen:

www.fas.musin.de

Sekretariat: 089-18975950

E-Mail: franz-auweck-abendschule@muenchen.de

Konzept

Internationale Klassen

Städtische Carl-von-Linde-Realschule
Städtische Ludwig-Thoma-Realschule
Städtische Wilhelm-Busch-Realschule
Städtische Franz-Auweck-Abendschule

Qualität während des ganzen Tages

Internationalität hat Tradition



Förderung als Schlüssel zur Integration

Multikultureller Lern- und Lebensraum

Was sind internationale Klassen?

Hier befinden sich Schülerinnen und Schüler, die erst seit Kurzem (ca. 1 bis 2 Jahre) in Deutschland sind und oft zuvor eine Deutschklasse einer Mittelschule besucht haben. Aber auch Jugendliche mit guten Deutschkenntnissen, die direkt aus dem Ausland kommen, können die *i-Klassen* besuchen. Die *internationalen Klassen* werden im Ganztage unterrichtet. Sie haben mehr Stunden in Deutsch, Englisch und teilweise auch in anderen Fächern.

Die Schülerinnen und Schüler müssen die gleichen Inhalte lernen wie in den Regelklassen, haben aber mehr Zeit dafür. Die Klassen sind meist kleiner als reguläre Klassen und werden in wichtigen Fächern noch zusätzlich durch zwei Lehrkräfte unterrichtet. Die Schülerinnen und Schüler beginnen in der Regel ihre Zeit an in den *i-Klassen* mit einem Gastschulstatus.

Die Zeugnisse der *i-Klassen*, also auch das Abschlusszeugnis in der 10. Klasse, sind gleich wie die der Regelklasse. Die *internationale Klasse* ist für geeignete Schülerinnen und Schüler, die bereit sind sehr fleißig zu lernen und nicht älter als 18 Jahre sind.



Oft gestellte Fragen (FAQ) bei *i-Klassen*

An welchen Realschulen gibt es *internationale Klassen*?

Es gibt *internationale Klassen* an den drei folgenden städtischen Realschulen:
Städtische Carl-von-Linde-Realschule
Städtische Ludwig-Thoma-Realschule
Städtische Wilhelm-Busch-Realschule

Für welche Klassenstufen kann man sich anmelden?

Es können Schülerinnen und Schüler für die 5. bis 9. Jahrgangsstufe angemeldet werden.

Kann man sich für eine *10. internationale Klasse* anmelden?

Leider nein, weil die Zeit zu kurz ist, sich auf die Abschlussprüfung vorzubereiten.

Wie viele Plätze gibt es?

Die Zahl der freien Plätze in *internationalen Klassen* ist jedes Jahr unterschiedlich und hängt davon ab, wie viele Schülerinnen und Schüler aus den bestehenden Klassen weg gehen. Neue Klassen werden aber in den Klassenstufen 5, 7 und 9 gebildet. Hier gibt es die meisten Plätze.

Welche Deutschkenntnisse braucht man?

Schülerinnen und Schüler ohne Deutschkenntnisse können leider nicht aufgenommen werden. Für die Aufnahme an den drei Schulen mit *internationalen Klassen* werden mindestens Sprachkenntnisse auf einem Niveau von B1 verlangt. Diese kann man vorher in Deutschklassen, Sprachkursen, in der Familie oder im Sprachunterricht in Schulen anderer Länder erwerben. Wir testen bei allen Bewerberinnen und Bewerbern diese Kenntnisse bei einem Deutsch-Einstufungstest.

Man hat keine Deutschkenntnisse? Was soll man tun?

Die **Bildungsberatung International** der Landeshauptstadt München kann helfen:

<https://www.muenchen.de/rathaus/Stadtverwaltung/Referat-fuer-Bildung-und-Sport/Bildungsberatung/Bildungsberatung-International.html>

Diese wird Ihnen weitere Möglichkeiten nennen, z. B. Übergangsklassen der Mittelschulen, SPRINT-Klassen, Berufsschule etc.



Was braucht man sonst noch für Kenntnisse?

Man sollte gute Kenntnisse in Mathematik haben.

Brauche ich Unterlagen der letzten Schule und wenn ja, welche?

Zeugnisse der letzten Schule, Empfehlungsschreiben der letzten Lehrkraft (z. B. der Deutschklasse) und Kursbescheinigungen sind willkommen.

Kann man während des Schuljahres eintreten?

Ein Eintritt während des Jahres in die 9. Klassen ist nicht, in den unteren Klassenstufen nur in absoluten Ausnahmefällen möglich.

Was ist ein „Gastschüler“?

Wenn in der Klasse noch Platz ist und der Deutsch-Test gut war, wird man als Gastschülerin oder Gastschüler (§8 RSO) in eine *internationale Klasse* aufgenommen. Nach spätestens einem halben Jahr wird dann entschieden, ob man gut genug ist, in die Schule als Regelschülerin oder Regelschüler mit Probezeit aufgenommen zu werden. Das Gastschulverhältnis wird beendet, wenn die Leistungen nicht ausreichend sind.

Welche Zweige (Wahlpflichtfächer) sind möglich?

Für Schülerinnen und Schüler der *internationalen Klasse* gibt es ab der 7. Klasse folgende Profildächer:

Städtische Carl-von-Linde-Realschule:

MATHEMATIK/PHYSIK (Zweig 1) und KUNST (Zweig 3b)

Städtische Ludwig-Thoma-Realschule:

MATHEMATIK/PHYSIK (Zweig 1)

Städtische Wilhelm-Busch-Realschule:

MATHEMATIK/PHYSIK (Zweig 1) und KUNST (Zweig 3b)